

DOMUS A 50 ANS - PROGRAMME

- 1^{er} semestre **Sensibilisation** de plusieurs classes **d'écoliers** de Riddes et Martigny à la thématique des troubles psychiques, visite en classe par le directeur Philippe Besse et le responsable des soins Gaëtan Follonier, accompagnés par des personnes concernées par un trouble psychique. (A confirmer)
- 24 avril, 11h **Pose de la première pierre** du [chantier d'agrandissement](#) du Foyer d'Ardon, avec la présence du conseiller d'Etat Mathias Reynard, de représentants des services cantonaux concernés, de la Fondation Domus, de la commune d'Ardon et de bénéficiaires.
- 28 avril **Journée sur la CDPH** (Convention de l'ONU relative aux droits des personnes handicapées) **et l'autodétermination** à l'Hôtel Vatel de Martigny. Un puissant changement de paradigme pour les institutions.
> **En matinée**, conférence-échange avec le professeur Nicolas Franck, [père du concept de réhabilitation psychosociale](#), aujourd'hui appliqué dans la grande majorité des institutions en France et en Suisse aussi.
> **L'après-midi**, table ronde autour de la CDPH avec:
- **Nicolas Franck**, chef de pôle au Centre hospitalier rive gauche Le Vinatier, Lyon, établissement référence en matière de santé mentale, fondateur du concept de réhabilitation psychosociale
- **Barbara Fontana**, MER à l'Uni de Fribourg, chercheuse et autrice de différents travaux sur l'autodétermination et la participation citoyenne
- **Andréa Ehretsmann**, pair praticienne en santé mentale aux HUG, intervenante psychosociale, présidente par intérim de l'association re-pairs (re-pairs.ch).
à la Fondation Stanislas et présidente de Re-Pairs (en attente de confirmation)
- **Gaëtan Debons**, chef de l'Office de coordination pour les questions dans le domaine du handicap, Etat du Valais
- **Philippe Besse**, directeur de la Fondation Domus
- Eté 2023 **Projection du film «La forêt de mon père»**, qui raconte la fragilisation psychique d'un père de famille confronté à des épreuves, et son entrée en institution. La réalisatrice, qui évoque son propre vécu, a choisi de traiter la thématique sous l'angle du regard de la fille adolescente.
Projection accompagnée d'un moment d'échange autour de l'institutionnalisation.

- 3 septembre **Kermesse du 50^e anniversaire**, à La Tzoumaz, exposition sur les moments forts des 50 dernières années, dessins réalisés par les enfants des écoles de Martigny et Riddes sur leurs représentations du trouble psychique, discours, messe, etc. Partenaires, familles, autorités, collaborateurs et bénéficiaires, env. 500 personnes pour une journée de convivialité.
- 24 août **Tous ensemble**, collaborateurs et bénéficiaires de Domus, se mettent au vert le temps d'une journée, sur l'alpage, sans barrière ni étiquette. Balade, grand air, terroir et paysages d'automne.
- 10 octobre **Représentation du spectacle «Le bizarre»** suivi d'une rencontre-échange autour du trouble psychique, à l'occasion de la Journée mondiale de la santé mentale
- Novembre **Domus, institution sociale pionnière en Valais, évolue dans un management participatif.** Une richesse pour faire face aux défis de demain, et un outil formidable au service des collaborateurs et de leur dynamique. Une table ronde pour en parler et débattre du modèle.
- Avec:
- **Jean-Charles Rey**, coach du bachelor en Management Team Academy HES-SO Valais-Wallis, spécialiste des méthodes participatives
 - **Erwan Deveze**, consultant et conférencier spécialisé en neurosciences et neuromanagement. Il est aussi auteur de plusieurs ouvrages à succès, dont «[Le pouvoir rend-il fou?](#)» (2020) et son expertise est régulièrement sollicitée par les médias (en visioconférence)
 - **Christophe Barman**, co-fondateur de l'entreprise collaborative Loyco, [ambassadeur de nouvelles formes de gouvernance d'entreprise de type participatif](#)
 - **Philippe Besse**, directeur de la Fondation Domus, et initiateur du management participatif dans son institution
 - **Stéphanie Emery Haenni**, responsable RH de la Fondation Domus, membre du collège de direction
(Un autre intervenant en cours)
- Durant l'après-midi, **speed-meeting étudiants-cadres/collaborateurs Domus.** Des étudiants, jeunes ou professionnels à la rencontre d'ambassadeurs de l'institution pour en savoir plus. 1 métier, 1 point de rencontre, 12 minutes par table.